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Séance du comité exécutif : Ordre du jour |  

Vorstandssitzung: Traktandenliste  

 

26.03.2025, 11:00 – 12:53 

 

Anwesend | Présent-e-s : WAS, JuB, GUS, EB, Ehc, BrO, VM 

Entschuldigt | Excusé-e-s: FDN 

Sitzungsleitung | Direction séance : JuB 

Sitzungsmoderation | Modération séance : JuB 

Protokollführung | Rédaction du PV : BrO 

Beschlussprotokollführung | Rédaction du PV de décision : BrO 

Gegenlesen des heutigen Protokolls | Relecture du PV d’aujourd’hui : EB 

 

1. Begrüssung, Feststellen der Beschlussfähigkeit, Bestimmung der Moderation | 

Bienvenue  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist erreicht. | Le quorum (pour les 

décisions et les élections) est atteint.  

2. Genehmigung der Traktandenliste | Adoption de l’ordre du jour  

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 

opposition.  

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung | Adoption du PV de la séance 

précédente 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 05.03.25 wurde genehmigt | Le PV de la séance 

précédente du 05.03.25 est accepté sans opposition.  

4. Infopunkte | Point d'information  

a) Mitteilungen | communications  
i)  Der Vorstand geht die Mitteilungen durch. 
ii)  Kommunikationsstrategie Petition – Insta-Filme vom Vorstand? 

Courtes vidéos de 10 secondes. GUS se propose de le faire en allemand, EB en français. 



 

 2 

 

b) Weitere | Autres  
i)  Nadège hat angefangen :) 

5. Organisation | Organisation interne  

a) DV-Anmeldung Sektionen 
b) Rechenschaftsberichte 
c) Nachfolgendensuche 
d) Rechenschaftsberichte Kommissionspräsidien – Verantwortung vom Vorstandsmitglied 

der betreuenden Kommissionspräsidien! 

6. Beschluss- und Diskussionstraktanden | Points de décision et de discussion 

a)  Update Rapport Gaillard  

Contexte  

Bezüglich Rapport Gaillard hat sich einiges getan. Gerne würden wir euch ein Update geben 

und euch die Möglichkeit geben Fragen zu stellen, falls ihr Fragen habt und Input zu geben. 

- Petition hat fast 30’000 Unterschriften. Le contact avec une influenceuse a eu 

beaucoup de succès, à reproduire si vous connaissez d’autres personnes influentes. 
- Aktionstag 1.10.2025 

- Bundesrat verabschiedet das Paket Ende September 

- Wird zuerst im Ständerat besprochen, danach im Nationalrat, beides erst in der 

Wintersession  

- FK-S trifft sich am 2.10 & 3.10 sowie 8.10 & 9.10 

- Zusammenarbeit mit Actionuni, hoffentlich auch SAJV, USO, Jungparteien 

 

GUS, Ehc und JuB entwickeln am Nachmittag einen Gameplan für die nächsten Monate. Habt 

ihr noch Inputs dafür? Wir stellen ihn euch dann gerne vor. 

 

Zusätzliche Poster wurden bestellt für die students.fhnw & FAE 

Discussion :   

EB : Contacts via le groupe campagne Erasmus+, Jeunes Vert-e-x-s 

WAS : Contact avec la JS, les jeunes UDC. 

Ehc : Positionspapier, Petition, und evtl. Social Media Vorlage schicken. 

VM : Kontakt mit Jungfreisinnige. 
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GUS : Contact avec jeunes PVL. 

 

Ehc : Concernant les posters, la FAE aurait dû les recevoir directement, mais nous en avons 

encore reçus au bureau. 

WAS : On pourrait éventuellement les envoyer par les CFF. 

Ehc : Ou par la poste. 

JuB : Il faudrait aussi garder des posters au bureau comme référence pour le futur. 

EB : Je contacte la FAE pour savoir s’ils ont reçu les posters. 

 

JuB : Je me demande quelle influence a la prise de positions de la CdC sur les coupes 

budgétaires, et que devrait en faire l’UNES ? 

WAS : Demander à Luciana d’en parler aux hautes écoles. 

EB : Selon moi cette prise de position ne met pas de nouvel élément sur la table, nous 

pouvons éventuellement faire un simple post Instagram. 

-> à réfléchir  

 

Décision :  

Responsable :  

Suspens :  

 

 

b)  Update VSUZH 

Contexte  

2025-03-26_Update_VSUZH 

Schlichtungsgespräch an der UZH gemeinsam mit Rektor und Juristin. Wir werden keine 

gemeinsame Lösung finden, ausser wir tragen das vor Gericht.  

VSUZH sind der Meinung, dass sie keine Mitglieder mehr sind, und wollen deshalb keine 

Mitgliedergebühren zahlen. Wir als Vorstand haben diesbezüglich keine 

Einschätzungsmöglichkeiten. Wir haben das mit unserer Juristin abgeklärt, die gesagt hat, 

dass der VSUZH bis zum 31.12.2025 offiziell Mitglied beim VSS ist, und daher auch 

Mitgliederbeiträge zahlen muss. Wir haben eine Erklärung der Zusammenarbeit 

https://vssunes.sharepoint.com/:w:/s/02Organe/EdlQHDhf5aVHsgHyhAjN09sBcTaR7q7wMzrGEnqbSlWEgA?e=AXdfim
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unterschrieben, welche zeigt, dass das Engagement des VSUZH bei den Rapport Gaillard 

Aktivitäten nicht als Beweis gilt, dass sie noch Mitglied sind.  

Vorschlag vom VSUZH: Sie fordern, dass wir als VSS Vorstand einen Antrag an die DV 

stellen, um ihre Mitgliedergebühren vom Sozialfond zu decken.  

Vorschlag Vorstand: Wir beantragen nicht, dass die Gebühren bezahlt werden; sondern, wir 

beantragen eine Stundung auf die nächste DV im Herbst 2025. Das heisst, einfach eine 

Aufschiebung der Zahlung. Bis zur nächsten DV müssten sie ein Wiedereintrittsgesuch 

einreichen. So wissen wir, wer sich im VSUZH engagiert und wie der Vorstand zu dem Punkt 

aussieht.  

 

Discussion :   

Personne 1 : Le fonds social est actuellement à 650CHF. Les cotisations du VSUZH s’élèvent 

à environ 55’000 CHF. Les sections devraient donc se répartir le fonds social à hauteur de 

55’000 CHF. 

Personne 2 : Au-delà de l’argument diplomatique, y a-t-il un argument financier ? 

Personne 3 : Non, ils n'ont pas de problème financier.  

Personne 2 : Je suis pour un report, mais je trouve ça risqué de créer un précédent. Autoriser 

d'utiliser le fonds social pour des situations qui ne sont pas de réelles urgences financières 

pose problème, il faut que la demande soit justifiée. 

Personne 4 : Je trouve que c’est assez égoïste de leur part de refuser de participer 

financièrement aux activités de l’UNES. 

Personne 1: On peut se demander dans quelle mesure ils s'engageront réellement pour 

Rapport Gaillard. 

Personne 3 : Ils sont prêts à donner l’argent pour la task force, mais refusent de payer la 

cotisation. 

Personne 2 : Je ne m’oppose pas à un report, mais je trouve ça pas idéal. Concernant la 

proposition de simplement financer la task Force, je suis contre. Si on est membre, on prend 

la responsabilité de s’engager dans l’ensemble des activités UNES. C’est un argument qu’on 

a déjà utilisé dans d’autres contextes, ce sera incohérent de faire une exception. 

Personne 5: Je suis favorable à un report. Je propose que nous définissions aujourd'hui, en 

tant que Comité exécutif, une stratégie que nous pourrons ensuite présenter au Conseil des 

Sections ce soir. La décision sur la marche à suivre n'est plus seulement du ressort du 

Comité exécutif, mais peut avoir une forte influence sur l'avenir de l'UNES et devrait être 

soutenue par le Conseil des Sections. 

Personne 3 : À noter que X était contre l’idée d’un report. 
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Personne 5 : Il est important d’être transparent avec les sections, qui n’ont pas eu de mise à 

jour depuis longtemps. 

Personne 2 : L’avantage avec un report, c’est qu’on peut le présenter comme une volonté de 

rechercher une solution, ce qui donne une image positive aux sections. 

Personne 1 : Personne 3 a déjà mentionné l'opinion critique de X à l'égard de cette 

proposition. Je voulais juste préciser que c'était surtout pour ne pas créer de précédent, 

notamment dans la situation actuelle où les students.fhnw envisagent également un report. 

Personne 6 : Je suis contre un report. Ce n'est pas un bon signe pour les autres sections de 

montrer que de telles actions n'ont pas de conséquences. Il n'est pas idéal d'aller au tribunal, 

mais ce ne sera pas la faute du Comité, c'est une section qui nous complique la tâche. Nous 

avons déjà investi tellement de temps et d'énergie là-dedans, au bout d'un moment, nous en 

avons assez entendu.   

Personne 5 : C’est dommage que cette situation soit principalement motivée par des 

problèmes personnels. 

Personne 3 : Je suis sûr à 95 % que nous avons raison. Mais j'ai un peu peur si nous perdons 

le procès.   

Personne 1 : Je ne pense pas qu’on perdrait notre crédibilité auprès des autres sections. Il 

faut qu’on leur explique que c’est une solution parmi d’autres. 

Personne 6 : C’est surtout important d’être clair avec les sections sur notre position. 

Personne 3 : Je me demande si le point devrait être inscrit dans l’ordre du jour, pour une 

question de transparence. 

Personne 2, 3: Pourrions-nous faire un PV confidentiel ou l’anonymiser ? 

Artkl. 40 von der Möhre: Nicht abgeschlossene Geschäfte oder zukünftige Geschäfte können 

gefährdet werden.  

Décision : Keine Entscheidung zum jetzigen Zeitpunkt.  

Der Vorstand informiert den Sektionsrat heute Abend darüber und bittet die 

Vorstandsmitglieder, sich nicht diesbezüglich zu äussern. 

Responsable :  

Suspens :  

 

  

c)  Vorbesprechung Sektionsrat 

Contexte  
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2025-03-26_df_PV_Sektionsrat.docx  

Discussion :   

GUS : Input pour le point 3.2 concernant la task force. 

WAS : Pour le point 4.2 sur l’élection d’un membre du comité, il faudrait avoir un avis 

commun. 

JuB: Il serait pertinent de préciser que la préférence serait donnée à une personne romande. 

EhC : Propose de prendre 5 minutes sur le moment pour en discuter à l'écart. 

GUS : Est-ce que c’est clairement indiqué dans le règlement qu’il faudrait une personne 

romande et une personne suisse-allemande ? 

JuB : Il faudrait que les diverses régions linguistiques soient représentées de manière 

équilibrée. 

EB : Je suis pour une interprétation plus forte de l’article, que la représentation bilingue soit 

obligatoire. 

 

Décision :  

Responsable :  

Suspens :  

 

 

d)  Vorstandsbeschluss finanzielle Vollmacht von LF auf RoT welchseln 

Contexte  

Document à signer pour transférer la procuraiton de LF à RoT. Il faut que ce transfert soit 

effectué le plus vite possible pour que tout soit prêt à l’arrivée de RoT. 

Discussion :   

Les membres du comité présent-e-s signent le document. 

Décision :  

Responsable :  

Suspens :  

 

 

e) Fonds 

https://vssunes.sharepoint.com/:w:/s/team.sektionsrat/Eevj4iKvE2tGvIzIW2TnKPsBRJNbfTqdBmRa7V--Ag5efQ?e=eoXnZF
https://vssunes.sharepoint.com/:w:/s/team.sektionsrat/Eevj4iKvE2tGvIzIW2TnKPsBRJNbfTqdBmRa7V--Ag5efQ?e=eoXnZF
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Contexte  

Sozialfonds ist fast leer. Gibt aber Anzeichen darauf, dass einige ihre Mitgliederbeiträge 

Stunden wollen. Wie wollen wir damit umgehen? 

Discussion :  

JuB : Donner l’information aux sections ce soir pendant le Conseil des sections.  

Décision : À discuter lors de la prochaine séance du Comité. 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

f) Neuzuteilung SOL  

Contexte  

Die SOL ist in einer Umstrukturierung und hat einen neues Vorstandsmitglied Ressort Politik. 

Aus persönlichen Gründen möchte GUS die Betreuung der SOL abgeben. Wer möchte die 

SOL übernehmen?  

Discussion :   

 

Décision : GUS prend en charge la skuba et VM la SOL. 

 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

g) ASVZ 

Contexte: Der ASVZ Vertreter des VSETH hat sich bei mir gemeldtet. Die ASVZ 

Geschäftsleitung möchte das Recht von Studierenden von anderen Hochschulen gratis bei 

ihnen Sport zu machen abschaffen.   

La question est de savoir ce que peut faire l’UNES à ce sujet. 

Discussion :   

 

Décision : Discuter de la situation avec les sections. 

Responsable :  

Suspens :  
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h) Topics Meeting 

Contexte: Election de la délégation au TOPICS meeting à Vienne. 

• Emile Blant 

Discussion :   

Décision : EB a été élu, avec 4 voix pour et 1 abstention. 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

 

 

7. Varia | Divers  

 

a) VM wünscht EB viel spass 
b)  

 

 

Fin de la réunion à 12h53 


